

# Elegio de Cartagena

Dijo decano de la Prensa  
León Pérez y Estellés

Notas de Actos

Hemos de tributar otra vez aplausos al Alcalde accidental señor Pelayo, que el jueves viene escondiendo las quejas que su nombre de los vecinos venidos dando.

Después de ordenar el riego de las calles, disposición que repetimos fué muy bien recibida por todos, ahora hemos visto que individuos de la brigada de policía se ocupan en tapar y arrancar las invernales del alcantarillado que se encontraban en mal estado, y por los cuales salían olores nauseabundos.

Ahora nos preguntan nuestras que juzga acerca de la cuestión de las subvenciones tanto porces y padrones prebres que han alcanzado como por la falta de pago y las condiciones en que se venden, encuestadas por el Alcalde interino, queremos las visitas oportunas a los establecimientos.

El gobierno dispone la suspensión de sesiones en el Congreso en el tiempo que medie hasta la reconstitución del Parlamento podrán dedicarse los ministros a la confección de los próximos Presupuestos.

La obra que ha de realizarse es de una gran trascendencia y mucho nos tememos que los señores concejales no puedan cumplirla en las circunstancias de la guerra.

Lo que precisa también es que la tranquilidad pública no se altere y que el gobierno no tenga necesidad de trasladar su atención en los comités de orden público.

Dijo la delegación francesa que se espera la vuelta de Clemenceau a París para terminar en esta semana la ratificación de los aliados a las observaciones de Austria respecto al Tratado de Paz. Cuando los delegados americanos lleguen a un acuerdo sobre la cuestión de la Tracia, se redactarán las cláusulas finales relatives a la frontera occidental y el documento será entregado a la delegación búlgara. Es posible que el establecimiento de un nuevo gobierno de coalición en Hungría permita la Conferencia de París reconocer a Hungría y redactar el Tratado con dicha nación. Entonces quedaría solamente pendiente el tratado con Turquía.

Parece que América no aceptará el mandato ni en Constantinopla ni en Armenia, y que en algunas esferas de la Conferencia se es partidario de la repartición inmediata del antiguo Imperio otomano. Los países permanentes en Europa y los Estados Unidos no se encargan del mandato. Constantinopla se oíra que de Constantinopla se hará una ciudad y puerto internacional, en donde se dejará a los turcos para administrar sus negocios.

## De Sociedad

### Los que vienen

Presidente de Linares ha llegado a casa el maestro facultativo de misión don Leandro Rubio Castellano.

Marcos y Agustín nuestros amigos y industrios de esta plaza dan Vísperas Viernes.

Regrésó de su viaje comercial por este país y por la de Almería nuestro querido amigo don Mariano Viñas.

Partió a Cartagena después de una breve estancia en casa al comerciante don Felipe Orueta.

### Letras de luto

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado en la mañana un solemne funeral por el gran amigo del alma de la virtud y caritativa dama Cartagenera doña Francisca Borda Boquerón asistiendo al acto gran número de familias que en vida tuvieron a tan distinguida señora.

Después de paz en silencio y recorrido a su familia su otro yerno más querido.

## LA SESIÓN DE HOY

Como todos los viernes, a las once de la mañana de hoy, ha dado principio la sesión municipal, bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde don Miguel Pelago que está actuando de Alcalde accidentalmente.

En los anales vemos a los ediles Sánchez (V), Pérez, Moya Pedrero, Cortés, Cervantes Albaladejo (J), Albaladejo (D), Vázquez, Lorente Sevilla y Martínez.

El oficial mayor don Tomás Carreño que actuó de secretario por enfermeza del secretario, lee el acta de la anterior sesión que es larguísima y es aprobada por todos.

### Orden del día

Moción de varios concejales pidiendo acuerdo al Ayuntamiento la suspensión de empleo y sueldo al Contrador de fondos Mudéjares y que se le instruya expediente para que se le quite la condición de funcionario.

El señor Gómez dedica el acuerdo a

Miguel Pérez, que ha mandado una visita a la Comisión de Salud Pública.

Instancia de varios vecinos de Aúñares solicitando que sea respondida en su cargo el edil don Juan Ros Egas.

Se acuerda que sobre la mesa para la próxima sesión.

Disposición de los ediles Sánchez y Pérez y sus colaboradores al señor Pérez, D. Francisco Pérez, D. José Álvarez y D. María Claramunt para realizar las diligencias que se llevan en sus respectivas instancias.

Aprobado.

Informes del señor Director de los Servicios de Higiene, exponiendo las verdaderas causas de insalubridad de las viviendas y proponiendo los medios que deben adoptarse para corregirlas.

Se acuerda aprobar el informe en el que se pide al Ayuntamiento la clausura inmediata de 640 casas que están en malas condiciones para ser habitadas.

El señor Cortés, rueda a la presidencia, que el Director de los servicios de Higiene da la nota con los nombres de los dueños y sitios donde están situadas.

Habla además de ciertos casas de dígitos divididos en la calle de Ciprés y ruego se haga poner la tabilla anunciendo enfermos contagiosos, en las puertas de las casas.

El señor Pelago hace historia de los trabajos que viene realizando, los cuales tiene a disposición de todos los ediles y colaboradores de su oficina y conoce por medio de la prensa y folletos.

Dijo, que hasta so oír que un técnico le expusiera lo que había de hacerse y el inmediatamente comenzó a poner en práctica todos los medios que tenía a su alcance.

### Impresiones rápidas

Parece como si fuese cosa tradicional e importante heredado, la guitarra. Efectivamente, donde se reúnan cinco o seis soldados hay una guitarra, inviolablemente indiscutible.

Es éste si sus sones evocan el recuerdo de la Patria blanca. Dice tantas cosas la guitarra.

En este campamento donde me hallo, también la hay; cuando es tarde, no soldado con la magestuosidad de un oficial, la coge, la toma y hace saltar de las cuerdas armónicos sones. Pronto se forma un corro a su alrededor; surgen los cantadores y hay un duelo de coplas y de regiones.

Aragón canta jotas, Málaga, porches; Valencia, sastas; seguidillas y bulerías; Cádiz, martinetos; Granada, tarantas, Cartagena, cartageneras. Y hasta en honor del Capitán que nació en el verga: Cartagena, se cantan guajiras, etc.

Las voces de los cantadores se elevan besando, al trayecto del oído africano, las costas españolas.

Guitarra, compañero del soldado en estas andadas; bendita sea, que como un retazo de nuestra España, queridísima tierra de mi

ayuntamiento.

Explicó que de los veintiún mil que tiene el Municipio solo han votado los tres trece.

Leé una estadística donde ha notado una desproporción grande de lo que dice el Subdelegado de medicina y que los más fieles y los expone con el siguiente ejemplo:

Un medio mes comunica que en su distrito tiene 800 atacados de paludismo y el Subdelegado de Medicina me dice que hoy hay 80.

En resumen, tal vez según las partes más de los ataques en todo el condado de 1882 y ese mismo Subdelegado dice que solo que existían 182.

Comentó, sigue diciendo el señor Pérez, es raro, he mandado una visita a las autoridades y no se ha cumplido.

El señor Gómez dedica el acuerdo a

Miguel Pérez, que ha mandado una visita a las autoridades y que se ha cumplido.

El señor Pérez dice que aunque el Alcalde actual no es de su significación política pero que comprende que el señor Pérez, está cumpliendo con su deber velando por la salud pública, se ha puesto a su lado importándole poso el triunfo del señor Pérez, que hoy cumple su presidencia del Ayuntamiento.

El señor Pérez vuelve a hablar en nombre de la mayoría dedicando gran despliegue al señor Pérez, que solo quiere la concordia y respeta la Ley.

El señor Pérez da las gracias a todos los ediles sobre todo a aquellos que están separados de su política.

**Conflictos en puertos**

Terminado el despliegue ordinario, habla el señor Cortés de la situación del trigo y el Alcalde dice que está asegurado el abastecimiento de harinas para nueve días, esperándose unas particularidades solitarias.

Cortés, ataca al señor Zamora pues dice que él dejó llevarse trigo a la provincia de Alicante del que era de Cartagena.

Pérez dice que solo quedan harinas para tres días, pues eso de las existencias para nueve días es lo que vienen las partidas que se tienen pedidas.

Pide se tomen acuerdos energicos y se haga una manifestación pública para pedir de los altos Poderes el envío de trigo.

Después se promueve un incidente entre los ediles Pérez y Sánchez (V) sobre las cuentas del sexto distrito que la presidencia con energía corta.

Y después de unos ruegos y preguntas se da el acto por terminado.

brientos de besos y caricias maternales.

Guitarra: queja, lamento, que a las óscuas bravas de los feroces dioses ríos que en las noches nos devoran, contento el risueño sobre tu coraza que dice «España».

H y aquí, en el Afijo; a nuestro servicio, una tropa, cuyas virtudes no son conocidas en España. Me refiero a la Policía Indígena. Son hombres altos, rectos, fuertes, musculosos, verdaderos tipos de guerreros.

En sus faiciones, broncosas, hay una extraña eadiz que los hace simpáticos. Amas a España, inocentes, pero fraternalmente.

Entre sus virtudes militares resalta el valor. Se duecen en esta raza indomable que crisan los nervios; resisten al remate a los más atroces dolores y el desprecio que todos demuestran por la muerte.

Cierta vez, durante una escaramuza, herieron a uno de ellos en un brazo, y como se resistiera a ser curado, le preguntaron el motivo, contestó,

mientras se ataba un pañuelo para contener la herida: «que nadie me apague nadie».

## La cultura alemana

Sobre pasos los más fantásticos límites han visto exorbitante de millones de franceses, libras y miles invertidos durante la guerra por Francia, Inglaterra e Italia en periódicos y folletos de propaganda sidiéfia. Bien conocido, por nosotros, y por la gran mayoría de nuestros lectores, es el texto de esas propagandas, basadas todas ellas, sin excepción, en las más bajas y oscuras espesuras, ya que el fin perseguido no era otro que el de conciliar sobre Alemania y sus instituciones el odio de la opinión neutral. Así, todo cuanto redactase en perjuicio de Alemania, era acogido con sádicos y repugnantes frases por los detractores de libelistas, cinicos e indecorosos, esa despreciable gente que vive de deshonra y buenas condescendencia en las pútridas y repulsivas cloacas de la calumnia.

Quien hoja los volúmenes de estos periódicos, hacia 1914 hasta la fecha, más que inclinación sentirá, seguramente, que los bárbaros.

Si seguimos la instrucción públida en Inglaterra se da 304 millones de euros.

En Francia, de 261.

El presupuesto Instrucción Pública supera al de Inglaterra y Alemania juntas, en 233 millones. ¿Por qué son los bárbaros?

Las escuelas de Alemania contribuyen poderosamente al desarrollo físico de la juventud. La gimnasia obligatoria para todos los alumnos de ambos sexos, los deportes, la educación moral, etc., forma parte integral del vasto plan pedagógico del Ministerio Imperial. Alemania es el único país del mundo donde no se conoce la enfermedad variólica, y donde menos se han producido la epidemia.

Y los armamentos? Su número manifiesta haber preparado la guerra completa, desde 1870, para la guerra de la causa de militarista, de impuesto. Veámonos:

Gastos para armamentos:

Mientras Alemania gasta en armas, por cabeza de la población, 14,94 para el Ejército y 6,92 para Marina, Inglaterra gasta 12,51 y 20,54, respectivamente. Francia, la «potencia frívola», gasta 11,29 y 10,88.

Dónde está el desmedido orgullo de dominar? Dónde la ambición continúa a la paz del mundo? Dónde la cultura? Dónde el analfabetismo? En Alemania, o en Francia o Inglaterra?

Los injuriantes dirán que en Alemania, porque los inspeidores continúan a la paz del mundo.

La verdad y la elocuencia abrumadora de los números tienen una fuerza propia, inconmensurable.

R. OSTEGA VILLANUEVA.

torpe mano el pecho de la madre dormida...

Y en tensión, en el momento, alucinados, creemos sentir entre los sufrimientos, voces humanas... Atentamente escuchamos y, efectivamente, voces hermosas confundidas con el gritar de los charcales.

Nos protegen los moros, amparados en las tinieblas.

Actuar, actuar, chicos, que el león español tiene prontas las garras para caer sobre vosotros!

Antonio R. Gairao.

## Magnesia "Bishop"

### antídota efervescente

Venta de Farmacia Ruiz, farmacia contra venenos.

CASAU - Fotógrafo.

ha adquirido la potente radiación de Radium con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público obviando el efecto adormecedor.

OSUNA, 2-CARTAGENA

CRM